
 

 

 

 

 

                                           

 

 

令和３年第３回（６月）瀬戸内市議会定例会一般質問通告一覧表 
 

 

1 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

1 2番 

嶌原 舞 

1. 子育て支援について (1) 近隣他市でも導入されている出産祝金制度を導入してはどうか 市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 

こども・健康部

長 

 

2. 観光振興について (1) コロナ禍及びコロナ後の観光振興について問う 

①観光関連事業者への支援策は 

②今後、観光プロモーションをどのように行っていくのか 

 

市長 

文化観光部長 

2 9番 

河本裕志 

1. 通学路の安全について 

 

 

 

 

 

(1) 2012 年４月に児童と引率中の保護者の列に軽自動車が突っ込むという悲惨な事

故が発生し、国でも公明党の緊急提言を受けて、文部科学省、国土交通省、警

察庁がそれぞれ通知を出し、通学路の緊急合同点検を実施することとなった。 

毎年行なっている通学路の合同点検について問う 

①毎年の点検状況は。また、保護者、学校からの要望はどうか 

②要望への対応の進捗状況はどうか 

市長 

教育長 

総務部長 

総務部参与 

産業建設部長 

教育次長 



2 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

2 9番 

河本裕志 

1. 通学路の安全について ③通学路に街灯がない箇所が多くあるが、どう考えているのか 

④スクールゾーン等通学路の交通安全対策は実施されているが、車の交通量が減

らない。ほかに手立てはないのか 

⑤通学路の危険箇所の周知はできているのか 

 

 

2. 保育園の計画について (1) 長船の東保育園、西保育園の今後について問う 

①築年数が古いが耐震化はできているのか 

②改修などの計画は 

③トイレの洋式化、乾式化の計画は 

 

市長 

こども・健康部

長 

3. コロナ禍の対応について (1) 国は、ワクチン接種を今年中に終わらせる計画だが、市の考えを問う 

①どのような計画を考えているのか 

②個別接種の医療機関は決まったのか 

③12歳以上のワクチン接種はどうするのか 

市長 

教育長 

こども・健康部

長 

教育次長 

 

3 15番 

石原芳高 

1. 国宝「太刀無銘一文字（山

鳥毛）」について 

(1) 国宝「太刀無銘一文字（山鳥毛）」の商標権、意匠権はどうなっているのか 市長 

文化観光部長 

 

 

 

2. 本庁舎の駐輪場について (1) 駐車場の整備はほぼ完了しているが、駐輪場の整備も必要ではないか 市長 

総務部長 

総務部参与 



 

3 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

4 1番 

木下公文 

1. 小向川の氾濫に対する防災

対策について 

(1) 現状と対策は 総務部長 

総務部参与 

産業建設部長 

上下水道部長 

 

2. 市内の低地帯地域の浸水対

策について 

(1) ハード面、ソフト面での現状と対策は 総務部長 

総務部参与 

産業建設部長 

上下水道部長 

 

3. 牛窓地域の過疎化対策につ

いて 

(1) 現状と解決策は 市長 

総合政策部長 

こども・健康部

長 

 

5 6番 

岩田惠一 

1. 目指す瀬戸内市の姿につい

て 

(1) 第３次瀬戸内市総合計画を策定中とのことであるが、市長が描く 10 年後の瀬戸

内市の姿は 

 

市長 

 

2. 防災無線について (1) 防災無線の整備を今年度末を目標に進めているが、その概要と進捗状況は 

(2) 整備完成時、市民と協力し効果の検証をする必要があると思うがどうか 

市長 

総務部長 

総務部参与 

 



4 

 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

5 6番 

岩田惠一 

3. 市民の交通手段について (1) 市営バスの利用者数が大きくは伸びていないように思うが現在までの施策と効

果を含めた状況は 

(2) 利用者の意見、アイデアを集めるため、期間限定の無料お試し乗車キャンペー

ンを実施してはどうか 

(3) フリー乗降、停留所の増設を路線限定で試すなど、利用者の要望を聞き改善を

図っては 

 

市長 

副市長 

総合政策部長 

 

4. 文化観光事業の取り組みに

ついて 

(1) コロナ禍後の観光戦略はどのように考えているのか。飲食・宿泊施設、観光拠

点すべてを巻き込んだインパクトのあるキャンペーンを今から考えておく必要

があるのではないか 

(2) 文化事業にもっと思い切った投資をすべきではないか。市主催のイベントと

し、市の多くの拠点を活用、瀬戸内市の特徴を生かしたアート＋イート・ミュ

ージックを融合させた市民全体を巻き込んだイベントを開催してはどうか 

 

市長 

副市長 

文化観光部長 

5. 児童が減少する小学校の今

後の運営について 

(1) 児童数減少に対する施策として、美和・裳掛小学校を小規模特認校に認定した

が、現状は 

(2) 将来を見据えた現行以外の施策の検討状況は 

 

市長 

教育長 

教育次長 

6 5番 

川勝浩子 

1. 下水道事業等について 

 

(1) 下水道事業計画における整備期間の詳細は。また、計画の前倒しをして早急に

整備を進めてはどうか 

市長 

上下水道部長 

 

2. ひきこもり支援について (1) ひきこもりサポートセンターの現状について問う 

① 相談件数は 

② 実態調査の状況は 

市長 

教育長 

福祉部長 

教育次長 

 



 

5 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

  3. 発達障がい児・者支援につ

いて 

(1) 支援体制の現状は 

(2) 切れ目のない支援をするため、トータル的な体制を整備し、スペシャリストを

配置してはどうか 

市長 

教育長 

こども・健康部

長 

教育次長 

 

4. コロナ禍における生理の貧

困について 

(1) 他市では避難備蓄品を活用して無償提供している。本市でも活用してはどうか 

(2) 学校のトイレに常備してはどうか 

市長 

教育長 

総務部長 

総務部参与 

教育次長 

 

7 13番 

原野健一 

1. 地域公共交通施策について (1) 市民の利便性を高めるために、民間の路線バス運行経路の変更を要望してはど

うか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

 

2. 歴史的建築物の保護につい

て 

(1) 協働提案事業補助金の活用のほか、歴史的建築物の保護につながる方策を検討

してはどうか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

文化観光部長 

 

3. コロナ禍対策について (1) 外国人に対する新型コロナウイルス感染症対策について、感染予防の啓発等は

どのように実施しているか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

こども・健康部

長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

8 8番 

厚東晃央 

1. 新型コロナウイルス感染症

対策について 

(1) 市独自で希望者が受けられる無料のＰＣＲ検査の体制を構築すべきでは 

(2) 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金などを活用し、水道料金の

引き下げをすべきでは 

(3) 緊急事態宣言などで影響を受けた事業者への家賃補助など、市独自の具体的支

援策を講ずるべきでは 

(4) 65歳以上のワクチン接種について、個別接種も実施すべきでは 

(5) 国民健康保険傷病手当金の支給について、個人事業主も対象にすべきでは 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

総合政策部長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

こども・健康部

長 

産業建設部長 

上下水道部長 

 

2. 牛窓学校給食調理場の統廃

合について 

(1) 統廃合計画の撤回をすべきでは 市長 

教育長 

教育次長 

 

3. 選挙の投票について (1) 高齢者や障がい者など、投票所までの移動が困難な方の投票手段を確保すべき

では 

(2) 公共施設以外の投票所を設置すべきでは 

副市長 

選挙管理委員会

事務局長 

 

9 12番 

島津幸枝 

1. 子育て支援策について (1) 学校給食費の無償化の検討状況は 

(2) 保育園、幼稚園、小中学校の給食のアレルギー対応をどのようにしているの

か 

(3) 希望する保育園に入園できない児童の現状は 

市長 

教育長 

こども・健康

部長 

教育次長 

 



 

7 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

  2. 生理の貧困について (1) 生理の貧困問題に対する市長、教育長の見解は 

(2) 小中学校、公民館、ゆめトピア長船での生理用ナプキンの提供状況は 

(3) 災害備蓄品として生理用品をどれだけ、どのように確保しているのか 

市長 

教育長 

総務部長 

総務部参与 

市民生活部長 

市民生活部参

与 

福祉部長 

教育次長 

 

3. 難聴者支援について (1) 高齢者補聴器購入費助成事業の制度化の状況は 

(2) 言語聴覚士によるサポート体制は 

 

市長 

福祉部長 

4. ＪＲ駅前整備事業について (1) 商工会の移転先について、どのように交渉を進めているのか 

 

産業建設部長 

5. 庁舎再編計画について (1) 瀬戸内市庁舎再編計画の基本構想では、ＪＡ跡地に総合庁舎を建設する案を

採用しているが、現計画は基本構想とかい離しているように思う。改めて、

庁舎再編をどう進めていくのか 

 

総務部長 

総務部参与 

10 10番 

竹原 幹 

1. 公共施設再編計画について (1) 実施状況と今後の見通しは 

(2) 庁舎再編計画の中で、長船町公民館を解体した後、跡地の活用をどのように考

えているのか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

2. 市道、用排水路の整備につ

いて 

(1) 市道、用排水路はどのように管理しているのか 

(2) 地元要望に対する整備実施状況は 

市長 

副市長 

産業建設部長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

10 10番 

竹原 幹 

3. 学校給食について (1) 公会計化へ向けての検討状況は 

(2) 給食費の無償化に取り組む考えは 

市長 

教育長 

教育次長 

 

11 16番 

小谷和志 

1. 庁舎再編計画について 

 

(1) 現在の状況と今後は 

 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

2. 災害対策について (1) 長船町飯井地区の干田川の改修の進捗状況は 

(2) 牛窓町鹿忍地区の小向川の改修の進捗状況は 

(3) 邑久町敷井地区の川が氾濫すると聞いているが、対策を考えているのか 

(4) ため池の長寿命化を図るための今後の整備計画は 

(5) 各地区における改修要望箇所について対策計画を立てては 

 

市長 

副市長 

産業建設部長 

上下水道部長 

3. 学校施設の防犯対策につい

て 

(1) 小・中学校に防犯用として通用門等にカメラを設置しては 教育長 

教育次長 

 

4. 中小企業支援について (1) コロナ禍において、厳しい経営をされている事業者に市独自の支援をしては 市長 

副市長 

産業建設部長 

 



 

9 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

12 4番 

秦井誠司 

1. マイクロプラスチック等の

海洋ごみ問題について 

(1) 海洋ごみを流出させない活動や仕組みなどの対策は 

(2) 市民の意識を変えるための啓発活動はどのように進めていくのか 

 

市長 

副市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

 

2. 高齢者タクシー活用事業に

ついて 

(1) 具体的にはいつから利用できるのか 

(2) その周知方法は 

市長 

副市長 

福祉部長 

 

3. 新型コロナウイルスワクチ

ンについて 

(1) 難聴者など要支援者への配慮はどのように考えるのか 

(2) 接種予約の補助等、具体的な支援策とその周知方法についてどのように考える

のか 

市長 

副市長 

福祉部長 

こども・健康部

長 

 

13 7番 

日下俊子 

1. 選挙における投票率の向上

について 

(1) 今回の瀬戸内市議会議員選挙の投票率は57.92%で、前回の54.88%に比べ、3.04%

持ち直したが、どのように総括しているのか 

(2) 18歳、19歳の投票率はどうだったのか 

(3) 今後投票率を上げるための対策を、どう考えているのか 

 

市長 

副市長 

選挙管理委員会

事務局長 

 

2. 国府小学校校舎の長寿命化

について 

(1) 今後のスケジュールは 

(2) 国府小学校の最重要課題である、特別支援学級不足に対する最終的な工事の詳

細は 

(3) 地元住民、保護者への説明はどのように行うのか 

 

市長 

副市長 

教育長 

教育次長 
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発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

13 7番 

日下俊子 

3. 庁舎再編計画について (1) 選挙の争点でもあった庁舎再編計画だが、計画に何か変化はあるか 

(2) 計画の進捗状況と今後のスケジュールは 

(3) 市民が心配している保健福祉センター機能はどうなるのか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

福祉部長 

 

14 14番 

小野田光 

1. 新型コロナウイルス感染症

関連について 

(1) 64歳以下のワクチン接種が始まるとのことだが、予約体制について 65歳以上の

方のワクチン接種予約状況を踏まえ、受付体制等の改善をどうするのか 

(2) ワクチン接種において、キャンセルが出た際の対応は 

(3) コロナ禍で市民税、法人税はどのような変化があると考えるか 

 

副市長 

市民生活部長 

市民生活部参与 

こども・健康部

長 

 

2. 首長の責務とリーダーシッ

プについて 

(1) ６月の市長選挙で再選を果たされたが、選挙を通じて何を感じたか 

(2) 今後４年間、市政の舵取りをするわけだが、どのようなビジョンを持ってまち

づくりをするのか 

 

市長 

 

3. 防災対策について (1) ハード面、ソフト面それぞれどのように進めていくのか 副市長 

総務部長 

総務部参与 

産業建設部長 

 

15 18番 

室﨑陸海 

1. 地域の文化や文化財を守

り、磨きをかける具体的な

取り組みについて 

(1) 市長はこのたびの選挙の公約で地域の文化や文化財を守り、磨きをかけると

し、寺社、古墳、埋蔵文化財等を活かす活動に支援をしていくとしているが、

具体的にはどのような取り組みを考えているのか。また、古い街並みを残す制

度についても具体的にどのような制度を考えているのか 

 

市長 

副市長 

 



 

11 

発言

順序 

議席番号 

氏名 
質問事項 質問の要旨 

答弁を 

求める者 

  2. 職員採用について (1) 瀬戸内市の職員採用に地元枠やＵターン枠を設けてはどうか 市長 

副市長 

 

16 3番 

成本 崇 

1. 観光について (1) 瀬戸内市の観光を推進する上で、広域連携についての計画は 

(2) 観光と公共交通を生かした方策についての計画は 

市長 

副市長 

文化観光部長 

 

2. 地域のコミュニティについて (1) 地域のコミュニティ活動を活性化するために、拠点の整備をする必要があるの

では 

(2) コミュニティ活動活性化のために、そのリーダーを育成してはどうか 

市長 

副市長 

総合政策部長 

 

3. マイナンバーカードについて (1) 現在、マイナンバーカードでできることは 

(2) マイナンバーカードの交付状況は 

(3) マイナンバーカードの交付率を高める方策は 

(4) マイナンバーカードを活用しての証明書自動交付機を設置してはどうか 

市長 

副市長 

総務部長 

総務部参与 

市民生活部長 

市民生活部参与 

 

 


